

分水中学校だより



令和6年度 第9号

燕市立分水中学校

〒959-0109 燕市分水向陽 1-1

TEL 97-2241 FAX 97-2265

令和6年12月24日 発行



↑ホームページ
はこちらから

保護者・地域の皆様には、日頃から当校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心から感謝申し上げます。おかげさまで命に関わる大きな事故や災害もなく2学期の終業式を迎えることができました。本当にありがとうございました。明日から14日間の冬休みに入りますが、「冬休みの過ごし方」「校外生活の心得」を生徒に配付しています。ご一読いただき、ご家庭でのご指導・ご援助をよろしくお願い申し上げます。

「一日の計は晨(あした)にあり、一年の計は春にあり」 始業式講話より

今日で2学期も終わりです。始業式には「実る秋！自分づくり・仲間づくり・夢づくり」について頑張ってほしいことを話しました。皆さん一人一人の『実り』はどうだったでしょう。ぜひしっかり振り返って、明日からの冬休みと3学期に繋げてください。

さて、『一年の計は、元旦にあり』ということわざを聞いたことがあると思います。充実した一年を送るためには一年の初めにきちんと目標や計画を立てて努力することが大事だという意味です。ことわざの由来や誰が言ったのかについては、調べてみると諸説あるようです。

その一人が中国・明代の憑應京(ふうおうけい)です。彼が著した「月令広義(げつれいこうぎ)」は中国の伝統的な年中行事やしきたりが解説されており、そのなかに「一日の計は晨にあり、一年の計は春にあり」という一文が記載されています。晨は「あした」と読み、朝のことです。春は正月を意味しており、全体では、1日の初めである朝や一年の初めである正月にこそ計画を立てるべきだということです。

「一年の計は晨にあり」には、続きがあります。「一日の計は^{いちじつ}晨^{あした}にあり、一年の計は春にあり、一生の計は^{つとめ}勤にあり、一家の計は身にあり」と続きます。全体を通しての意味ですが、初めに計画を立てることで日々の充実度が決まり、勤勉に働くことで一生が決まり、健康維持によって一家の行く末が決まるということだそうです。「一日の計」「一年の計」「一生の計」「一家の計」、これを「四計」というそうです。

この他にも、毛利元就が語ったとされている「一年の計は春にあり、一月の計は朔(ついたち)にあり、一日の計は鶏鳴(けいめい)にあり」が由来ではないかとの説があります。

私たちもこの区切り(節目)を積極的に生かし、自分を見つめなおし、自分の進むべき道を定め、力強く一步を踏み出していきたいものです。自分らしく、自分の足で、自分の心で歩いていきましょう。

最後に、年末の多忙なときは家の仕事を手伝ったり、お正月を楽しく過ごしたりして、平和で明るい2025年を迎えてほしいです。それでは1月8日の始業式の日にもまた元気な姿で会いましょう。

新潟県アンサンブルコンテスト 祝西関東大会出場

12月22日(日)上越文化会館で行われた新潟県アンサンブルコンテスト「中学生の部代表選考」において、2年生チーム(右写真、名前順)が西関東アンサンブルコンテスト出場校に推薦されました。おめでとうございます！

<新潟県アンサンブルコンテスト> 12月8日(日)新潟テルサ

管楽打楽器5重奏 金賞 2年:M、H、H、H、K

管楽打楽器8重奏 銀賞 1年:I、N、K、W、U、K、Y、W



12月の分水中学校ホームページより 現在公開中！

合格祈願マンホールお守り（缶バッジ）



燕市都市整備部下水道課の方から、3年生に「合格祈願マンホールお守り」（缶バッジ）が贈呈されました。マンホールふたは、1まるい（Oい）→Oがつく、2落ちない→ふたがOいで落ちない、3すべらない→表面が凸凹している、ことから合格祈願のお守りのモチーフとして活用されています。特に分水地区のものは、桜がデザインされているので縁起が良い「サクラサク」使用になります。さらに、このお守りは下水道課職員の方が一つ一つ手作りで心を込めて作ったものですので効果倍増間違いなしです。3年生は、このお守りとともに希望進路実現に向けてより一層頑張ります！

※分水中学校ホームページがリニューアルされました。まだ運用等が不慣れで更新が進んでおりませんが、上記のような内容を「学校日記」で公開しています。ぜひご覧ください。

お知らせ・その他



- ・後期学校評価に関するアンケートにご協力をいただきましてありがとうございました。皆様からいただいたご意見を参考に来年度の準備を進めて参ります。また、アンケートの数値結果やご要望に関する全体にお知らせが必要な回答については、今後の学校だよりでお知らせする予定です。
- ・来年度から自転車通学のヘルメットを自由化します。ただし、SGマーク、JISマーク、JCFマークなどが付いている自転車用として安全基準を満たしているものです。主な理由としては、自転車乗車時のヘルメット着用が法律上努力義務とされ、学校の登下校以外での自転車利用時におけるヘルメット着用率を高めるためです。新入生は登下校用として今までの学校指定のものも購入できますが、小学生のときに使用していたものが基準を満たしていれば通学用として使えます。新入生説明会で連絡します。燕市には自転車用ヘルメット購入費補助金事業がありますのでご活用ください。補助金については燕市のホームページをご覧ください。
- ・来年度の休日における部活動については①8月まで、月2回の土日で運動部が休止②9月から、全ての土日で部活が休止（除：吹奏楽）となります。すでに部活に代わる活動として「燕市未来いきいき地域クラブ」がありますが、今の部活を代わってやってくれるわけではありません。休日の過ごし方の一つの選択肢に過ぎません。どう過ごすのか、何をしたいのか自分で考えをもつことが必要です。平日の部活も令和8年度の9月から地域への移行が進む予定です。分水中学校としては、職員の働き方改革等も含めて、来年度は年間を通して、**通常時程の部活動終了時間を17:30に統一する予定です**。また、学級減に伴い現在の部活動数の削減や整理等を検討しています。ご承知おきください。
- ・今後の学校だより「長堤」は、校内のペーパーレス化を進めるために紙面配付を止め、マチコミによる配信とさせていただきます。ご了承ください。学年だよりは今まで同様に紙面配付をいたします。
- ・年末年始の閉庁日は、**12月27日(金)～1月3日(水)**となります。休業中の夜間の緊急連絡は、市教育委員会（080-8750-2925）、閉庁日の緊急連絡先は、学校携帯（080-8750-2949 ※教頭対応）または、市教育委員会（080-8750-2925）へお願いいたします。
- ・保護者、地域の皆様、今年1年間支えていただき大変ありがとうございました。教職員一同、来年も生徒とともに前進して参ります。どうぞよいお年をお迎えください。

